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Александр ВАСИЛЬЕВ, директор «Балтийского форума»
О языковом прагматизме

Сегодня в Риге открывается международная конференция «Высшее образование -
будущее Латвии. Языковой прагматизм, экономическая эффективность, международное
сотрудничество».

В канун выборов латвийские правящие политики вдруг вспомнили о важности
развития народного хозяйства. В текстах предвыборных программ нашлось место и для
транзита, и для сельского хозяйства, и для ряда ориентированных на экспорт отраслей
промышленности. И только в самом конце, и то далеко не всегда, можно найти
упоминание о подготовке в латвийских вузах иностранных специалистов с высшим
образованием.

И это не случайно. Наши политики не могут не отдавать себе отчета, что вряд ли
студенты из благополучной Европы ломанутся в нашу страну за вожделенными
дипломами. А вот выпускники средних школ постсоветского пространства вполне могут
пополнить ряды латвийского студенчества, а попутно - и бюджеты латвийских вузов. Их
вполне устроит и уровень подготовки, и качество обучения, и ее сравнительно невысокая
стоимость, и, что немаловажно, быстрая адаптация в знакомой языковой среде. А в
результате - получение признанного в европейских странах диплома о высшем
образовании.

Все вроде сходится вполне удачно, но есть одно «но», которое не дает спокойно
спать национально озабоченным политикам - русский язык. Они не понимают, что для
вузовского образования этой проблемы не существует. Язык - это один из инструментов, и
чем больше их в распоряжении преподавателей и студентов, тем лучше.

Наивно требовать от начинающих студентов из других стран знания латышского.
Для них важно, чтобы с самого начала обучение проходило на хорошо им знакомых



русском и английском языках. А впоследствии они могли бы расширить свой языковой
диапазон вплоть до нашего госязыка.

Хорошо понимая, насколько важной и безотлагательной является эта проблема,
международное общество «Балтийский форум» не стало ожидать прояснения в головах
наших политических лидеров и приняло решение провести в Риге международную
конференцию. Она станет первым мероприятием по политике в области образования с
участием представительной делегации из стран СНГ. В ходе дискуссии планируется
оценить возможности кооперации высших учебных заведений Латвии и СНГ, рассмотреть
связь академических кругов с народным хозяйством; обсудить перспективы расширения
языкового пространства в высшем образовании. К участию в мероприятии приглашено
руководство Министерства образования и науки ЛР, ректоры государственных и частных
высших учебных заведений Латвии, эксперты в области образования и гуманитарных
проблем.

Cреди иностранных гостей конференции: Евгений Николаевич Сулима, первый
заместитель министра науки, образования, молодежи и спорта Украины; Ростислав
Владимирович Ищенко, директор Центра системного анализа и прогнозирования
(Украина), советник министра образования, науки, молодежи и спорта Украины; Олег
Владимирович Бондаренко, директор Российско-Украинского информационного центра;
Нина Александровна Останина, депутат Государственной думы ФС РФ; Мария
Михайловна Лукина, заместитель декана факультета журналистики МГУ имени М. В.
Ломоносова (Россия); Сергей Сергеевич Серебренников, генеральный директор Института
международной интеграции, доцент Государственного университета управления (Россия).
Конференция начнется с 10.00 в отеле Radisson Blue Hotel Latvia (ул. Элизабетес, 55), на 2-
м этаже в зале Omega. Вход для специалистов высшего образования традиционно для
мероприятий форума свободный.
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